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Aos vinte e oito dias do mês de março de dois mil e vinte e três, às 

dezenove horas, reuniu-se nas dependências da Câmara Municipal de 

Vereadores de São Pedro da Serra, o Legislativo Municipal em Sessão 

Ordinária com a presença de todos os vereadores. As Sessões estão sendo 

transmitidas ao vivo pela plataforma do Facebook na página oficial da Câmara 

de Vereadores de São Pedro da Serra. Declarando aberta a Sessão o 

Presidente José Gustavo Rech solicitou ao Secretário Patrício Hanauer que 

realizasse a leitura da chamada nominal dos Vereadores, em seguida realizou 

a votação da Ata da Sessão anterior de número 06/2023, a mesma foi 

encaminhada em formato PDF via Plataforma Digital WhatsApp para leitura de 

todos os vereadores, colocada em discussão e votação foi aprovada por 

unanimidade. Conforme o expediente, o Secretário Patrício Hanauer realizou a 

leitura das correspondências recebidas onde havia Projeto de Lei número 

28/2023 (vinte e oito), recebido em regime de urgência, que altera a redação 

do artigo 1º da Lei 2.422/2023 de 22 de março de 2023 e dá outras 

providências, ofício circular número 01/2023 e ofício número 08/2023 ambos 

da E. M. E. F. Pedro Liesenfeld e leitura das correspondências expedidas onde 

havia dois ofícios de números 07 e 08/2023 para o Gabinete da Prefeita e ao 

Secretário da Administração e Fazenda, solicitados pelo vereador Patrício 

Hanauer e Pedido de Informação de autoria do vereador Gelson José Bard. 

Seguindo a ordem do dia o Presidente José Gustavo Rech colocou o pedido de 

urgência ao Projeto de Lei número 28/2023 (vinte e oito) em discussão e 

votação simbólica, foi aprovado o pedido de urgência, por unanimidade. Dando 

continuidade o Secretário Patrício Hanauer realizou a leitura dos pareceres da 

Comissão de Constituição, Justiça e Redação composta pelo Presidente da 

comissão André Mallmann, relator Carlos Adriano Schlindwein e membro 

Graciele Schmitz Werner, referente aos Projetos de Lei números 28/2023 (vinte 
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e oito) e 24/20223 (vinte e quatro), os dois pareceres desta comissão foram 

favoráveis. Colocados os Projetos de Lei números 28/2023 (vinte e oito) e 

24/20223 (vinte e quatro), em discussão e após em votação simbólica 

individualmente, onde foram aprovados por unanimidade. O Presidente passou 

para as explicações pessoais, o vereador Daniel Inácio Reichert comentou 

sobre a nova Patronagem do CTG Estância do Imigrante, desejou sucesso ao 

Alexandre Orth que se tornou o novo patrão, colocou que o CTG foi construído 

com muito esforço pelos antigos patrões, e com certeza o Alexandre dará 

continuidade nos trabalhos. O vereador Patrício Hanauer desejou uma boa 

semana a todos. O vereador Roque Weimann passou a sua vez. A vereadora 

Graciele Schmitz Werner lamentou o ocorrido novamente em uma sala de aula 

ontem, em uma outra cidade, disse que é o momento de todos os pais refletirem 

sobre o que podemos fazer e como podemos reagir, para todos sermos pais 

mais presentes na escola e vida dos filhos. A vereadora Rejane Maria Mallmann 

desejou uma boa semana a todos. O vereador Gelson José Bard acrescentou 

ao comentário da vereadora Graciele, colocou que realmente foi uma cena 

lamentável, reflete e vê hoje os professores falando de uma insegurança nas 

escolas, e podemos dizer que isso não acontece somente nas cidades grandes, 

não é fácil ser professor. Colocou sobre o projeto que havia pedido vistas, hoje 

ele entrou em votação, como o novo Regimento da Câmara prevê que o pedido 

só tem mais sete dias, disse que não obteve as informações, mas que não se 

antecipou durante a semana para ir ver, pois achava que era 30 dias, assim o 

Presidente sanou dúvidas. Desejou sucesso a nova Patronagem do GTC 

Estância do Imigrante. O vereador André Mallmann disse que também gostaria 

de compartilhar referente a fala da vereadora Graciele e do Gelson, sempre 

coloca que a educação tem que vir de casa, os professores ensinam, disse que 

concorda 100% na sala da vereadora que os pais precisam estar mais 

presentes, cada um pode refletir sobre isso, deve acontecer isso, não cada vez 

mais deixar para o mundo criar. Desejou uma boa patronagem ao Alexandre e 
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sua equipe e ficar à disposição no que precisarem. Colocou sobre obras que 

estão sendo realizadas no Município, o asfalto em Linha Babilônia que já está 

se finalizando a obra, próximo o alargamento no André Guth, subida do Morro 

Jahn será iniciado o calçamento, a ciclovia que já está com a licitação pronta 

só falta a Caixa liberar, andamento na Rua Jacob Lermen que também já foi 

licitada, será realizada um calçamento em pvs, a 23 de março já está entregue 

e finalizada, com todas essas obras acontecendo vemos o interesse da 

Administração e vereadores que estão sempre correndo atrás de emendas para 

que tudo isso se realize, com esforço de todos se faz o Município andar para 

frente. O vereador Carlos Adriano Schlindwein solicitou um pedido de indicação 

que seja colocado um quard reil, ou seja uma mureta de proteção, pouco depois 

da casa do Sr. Elvio Patzlaff. Neste local ficou perigoso com um barranco muito 

alto para aqueles que trafegam no sentido São Pedro/Babilônia. No mesmo 

pedido indicar que estude a possibilidade de colocar redutores de velocidade 

de forma longitudinal (não transversal), já que as quebra-molas foram 

descartadas pela municipalidade. Sugestão dos locais: nas imediações da 

empresa Mobilar, entre as casas de Jair Auth e Roberto Auth e no trajeto do 

asfalto nas imediações da casa do Sr. Írio Kunzler. Justificou que neste local já 

foram atropelados 3 cachorros em função da velocidade. Também comentou 

sobre o fato lamentável ocorrido ontem, com a perda de uma professora de 71 

anos, que devia estar trabalhando ainda por amor, uma vida inteira dedicada a 

educação e morreu desta forma, disse que a insegurança também aconteceu 

no nosso Município, a gente sempre acha que fatos como esse, a violência,  só 

acontecem, em grandes centros urbanos, a gente já teve fatos ao redor, e agora 

um fator gravíssimo de insegurança colocando uma vida de um professor do 

nosso município em risco, é uma criança, de fato o município, a educação de 

maneira alguma pode abandonar ou desligar ela da escola, mas como o 

vereador André colocou isso vem do meio social, fora da escola, é lamentável 

um pai uma mãe que transferem toda responsabilidade para o município, 
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profissional da educação, psicólogo, assistência social, isso um pai e uma mãe 

fazem hoje, disse que não se pode generalizar, mas em muitos casos é assim 

que acontece, a transferência de responsabilidade, e olha o que está 

acontecendo nos últimos anos o investimento que o Estado do Rio Grande do 

Sul vem fazendo na segurança público é de muitos milhões de reais, milhares 

de policiais foram contratados ou chamados em concursos públicos no Estado 

para as brigadas militares, e nenhum professor foi chamado, e agora foi 

publicado que irão fazer em 2023 um concurso público para chamar 1.500 

professores, que não foram chamados desde 2013, e neste período chamados 

miliares de brigadianos, vem a inversão de valores, quando não se investe na 

educação, tem que investir na segurança pública. O Presidente José Gustavo 

Rech também colocou que tivemos duas semanas seguidas com fatos de 

violência escolar aqui no Município, envolvendo agressão a professor e colega 

de sala de aula, essa violência vem de casa, os pais devem se sentar mais, e 

dar mais atenção para os filhos, disse que hoje infelizmente é mais fácil colocar 

na frente do celular e da tv, nos pequenos exemplos de casa que todos 

aprendem, e se foi perdido o respeito que tinha antigamente, está sendo uma 

inversão de valores, fica na consciência de cada pai ver a melhor maneira de 

educar o seu filho. Convidou todos a participarem no sábado haverá mais uma 

rodada do Campeonato de Futebol sete na Linha Babilônia, quatro jogos na 

fase classificatória, e haverá a última rodada da fase classificatória entre os 

Municípios da Copa da Serra, infelizmente o time de São Pedro está eliminado. 

Na sexta-feira haverá teatro no Ginásio Municipal para os alunos e pais, a partir 

das 19h, podem trazer cadeira e chimarrão. A vereadora Graciele Schmitz 

Werner disse que hoje foi discutido muito sobre o episódio de ontem, violência 

escolar em uma grande cidade que ocasionou a morte de uma professora, 

disse que gostaria de esclarecer que é uma forma de questionar e conversar e 

não de estar dizendo que os pais estão fazendo de maneira errada, ou que 

estão questionando os pais, mas é um momentos de todos nós pais 
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começarmos a refletir sobre a questão dos nossos filhos de estarmos mais 

presentes, uma coisa que leva de casa é, o quanto é importante um professor, 

em sua visão eles fazem parte da família, mas para isso os pais devem fazer 

parte da comunidade escolar, pediu para que todos tirem um tempo com seus 

filhos, não existe família que não possui problemas, mas tudo deve ser 

esclarecido e resolvido, tem coisas que não tem a necessidade de acontecer, 

o que foi relatado é para que todos nós realizamos uma reflexão. Não havendo 

mais nada a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a 

Sessão, e que para constar foi lavrada a presente ata, após ser lida e achada 

conforme vai assinada por todos os vereadores. São Pedro da Serra, 28 de 

março de 2023. 


